



Viet Tan (Parti pour la Réforme du Vietnam)

*Grâce à un réseau de membres actifs au Vietnam et à travers le monde,
Viet Tan veut promouvoir la démocratie et la réforme du pays par des moyens pacifiques.*

www.viettan.org/fr

6 juin 2010

Contact:

M. Nguyen Ngoc Binh
+33 (0) 6.63.79.92.56

Les autorités de Hanoi exigent l'installation d'un logiciel de surveillance dans les cybercafés de la capitale

Le Comité Populaire de Hanoi a ordonné l'installation d'un logiciel de surveillance sur les ordinateurs de tous les cybercafés, les hôtels et autres établissements dans la capitale.

Selon la Décision n° 15/2010/QD-UBND, les entreprises ont dix jours, à compter de la date de signature du document le 26 avril 2010, pour se mettre en conformité avec le nouvel règlement qui restreint fortement la liberté sur internet. Une traduction en français de la présente ordonnance est disponible ici : www.viettan.org/decision-15.

La Décision 15 s'applique aux cybercafés et à « toute organisation et particuliers qui sont propriétaires d'hôtels, restaurants, bureaux, aéroports, ... dès lors qu'ils fournissent une connexion Internet aux personnes de passage », avec ou sans perception de frais de connexion.

En plus du logiciel de surveillance, les entités fournissant des services Internet doivent s'assurer que les utilisateurs respectent le décret n° 97 publié par le Bureau du Premier ministre le 28 août 2008. Cette directive interdit « l'utilisation abusive d'Internet » pour s'opposer au gouvernement de la République Socialiste du Vietnam, la divulgation de secrets d'État ou de fournir des soi-disantes informations déformées.

Selon la nouvelle Décision 15, « toute organisation et individu impliqués dans la gestion, la fourniture et l'utilisation des services Internet dans des lieux de vente au détail – les cybercafés – dans la ville de Hanoi » seront contrôlés par les autorités pour vérifier la mise en œuvre du logiciel de surveillance et le respect du décret n° 97.

Cette nouvelle législation est un nouveau pas du gouvernement vietnamien pour étouffer la liberté d'expression sur Internet. Durant l'année dernière, les autorités ont ordonné aux FAI locaux de bloquer l'accès à Facebook et autres sites de réseautage social; arrêté des dizaines de blogueurs, et lancé des cyber-attaques sophistiquées contre des sites d'opposition et des internautes aux États-Unis et en Europe. A ce sujet, Viet Tan a récemment publié un rapport intitulé « Les cyber-attaques par le gouvernement vietnamien. »

L'aggravation des restrictions sur Internet ne sont pas seulement un problème de droits de l'homme. C'est aussi un obstacle majeur au développement socio-économique du Vietnam. Viet Tan encourage une campagne de désobéissance civile parmi les internautes vietnamien pour contourner la censure et accéder aux informations libres et indépendantes.

###